

« Préviation numérique : Jean Coiffier à l'honneur

Le 13 janvier 2012, Jean Coiffier a réuni autour de lui d'anciens collègues et amis au CIC (Photo 1) sur le site de la météopole pour fêter la parution de l'édition anglaise de son ouvrage sur la préviation numérique du temps chez Cambridge University Press (Photo 2). François Jacq, PDG de Météo-France, présent sur le site, a tenu à honorer de sa présence cette réunion amicale.

Durant une bonne partie de sa carrière à Météo-France, Jean a travaillé sur les modèles de préviation numérique et enseigné cette discipline à l'École Nationale de la Météorologie. Fort de cette expérience, il a écrit un livre intitulé "Les bases de la préviation numérique du temps", édité par Météo-France en 2009 (Cf. arc en ciel n°161 (*)).

Jean a retracé les diverses étapes qui ont été nécessaires pour réaliser une édition en langue anglaise de l'ouvrage: préparation du contrat, rédaction de compléments, contrôle de la traduction, dessin des figures, correction des épreuves, autant de tâches nécessitant de longues heures passées devant l'écran de l'ordinateur, qui ont mis à rude épreuve la patience de sa famille, et en particulier celle de son épouse.

Jean n'a pas manqué de remercier toutes les personnes qui de près ou de loin ont apporté leur soutien et leur

concours, contribuant ainsi à faire aboutir le projet.

Le PDG de Météo-France a insisté sur la qualité scientifique de cet ouvrage pour la réalisation duquel il avait donné son feu vert dès son arrivée à la tête de l'établissement et souligné les qualités pédagogiques de son auteur. Avec cet ouvrage intitulé "Fundamentals of Numerical Weather Prediction", publié par un éditeur scientifique de renom, Jean contribue à donner aux étudiants et chercheurs de par le monde un manuel de référence sur la préviation numérique du temps et à faire connaître les travaux réalisés par Météo-France dans ce domaine.

Lors du départ en retraite de Jean en 2003, Météo-France avait omis, pour une fois, de prendre un temps d'avance et n'avait pu préparer à temps la médaille Le Verrier qui devait lui être remise. Celui-ci avait alors décidé qu'il convenait d'attendre d'avoir terminé son travail de rédaction avant de recevoir cette distinction. C'est donc avec le sentiment du travail accompli que Jean a reçu sa médaille des mains du PDG (Photo 3). Il faut souhaiter qu'il profite maintenant pleinement de son temps de retraite ; c'est en tout cas ce que souhaite son épouse !

Tout le monde s'est ensuite retrouvé autour du verre de l'amitié pour clore cette sympathique présentation.

FRANÇOIS DUTARRE

(*) ndr : Il s'agit de l'édition française « Les bases de la préviation numérique du temps » que Daniel Rousseau a présentée dans AEC N° 161 (2010) en 3ème de couverture sous forme d'une note de lecture.

